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专业团队 精诚服务

打造政务新媒体运营平台

本报讯（记者原文钊） 昨日，焦作日报社新媒体中
心公布了上周本报最受关注的微新闻。

本报新浪官方微博最受关注的微新闻为 《太极山
水 让世界聚焦 焦作准备好了》《17 岁男孩误喝 502
胶 十万火急，警车开道护送到医院》《河南发布文化发
展报告蓝皮书 焦作跻身河南省区域文化竞争力综合排
名前三》《那些年我们一起坐过的“6901”……有没有戳
中你的泪点》《第九届中国焦作国际太极拳交流大赛暨
2017云台山旅游节会徽、吉祥物确定》。

本报微信公众平台最受关注的微新闻为《今天，焦
作向全世界发出邀请！》《快看！焦作被国家点名了，全
省只有这4家！看看这次是因为啥……》《厉害了，我的
学霸们！我市12名学子考入清华北大 （附河南省一本院
校投档分数线）》《国务院批准：焦作要成为区域性中心
城市！身为焦作人的你还不偷着乐》《投票吧！焦作消夏
休闲的好去处，你最中意哪个（住宿篇）》。

上周本报最受关注微新闻公布

本报讯（记者原文钊） 连日来，本报
新浪官方微博、微信公众平台连续以《多
图，高清，不打马赛克！焦作这些不文明
交通行为，今天必须曝光》《我市已施划机
动车停车位5.3万个，初步解决停车难和停
车秩序混乱问题 （附：道路封闭公告）》

《事关你我他：我市设置新型报刊亭公开向
社会征求意见》等为题，对我市开展“四
城联创”（创建全国文明城市提名城市、国
家卫生城市、国家全域旅游示范市、国家
水生态文明城市） 进行报道，营造了浓厚
的创建氛围。

据了解，“四城联创”是市委、市政府
立足焦作实际，着眼经济社会发展全局作
出的重大决策。我市“四城联创”攻坚战
打响后，本报新媒体中心主动作为、积极
行动，充分依托传统媒体优势，以本报新
浪官方微博、微信、新闻客户端等组成的
微矩阵为平台，迅速凝聚宣传合力，在我
市掀起人人参与“四城联创”的热潮，受

到了广大市民的点赞！
为了营造人人参与创建工作的良好氛

围，本报新浪官方微博、微信公众平台和
“焦作发布”“焦作城管”“焦作女性”“焦
作工惠”等由本报新媒体中心托管微信公
众号及时对有关“四城联创”的新闻稿件
进行推送。同时，焦作日报新闻客户端开
设专题，由专人负责添加每天 《焦作日
报》刊登的“四城联创”新闻稿件。

作为“四城联创”攻坚战的主力军，
市城管局依托“焦作城管”微信公众号，
大力宣传我市各级城管部门积极助力“四
城联创”工作的典型做法，定期在“焦作
城管”微信公众号重要位置发布红黑榜和
主要问题通报，督促有关部门加大整改力
度，促进“四城联创”工作有序开展。同
时，在“焦作城管”微信公众号重要位
置，分别以 《新式报停长啥样？有啥功
能？在哪建设？请你来设计！》《咱焦作的
也是应该长啥样？在哪建？啥档次？我们

需要你的意见》等为题，向广大市民发布
“四城联创”相关内容的征求意见信息，引
起广大市民的高度关注和广泛参与。

为了更好助力“四城联创”工作，市
妇联积极组织我市各社会团体、广大妇女
开展了形式多样的志愿服务活动，并积极
依 托 “ 焦 作 女 性 ” 微 信 公 众 号 ， 以
《“‘走百街，进万店’青春与志愿同
行，巾帼与奉献同在”志愿服务“四城联
创”集中行动》《有奖品！为了让市民了解
和参与“四城联创”，市妇联出了这一招》
等为题，对志愿服务活动详细情况进行报
道，在全市营造了良好的舆论氛围。

“‘四城联创’是我市增进民生福
祉、构建和谐社会的有力保障，更是实现
我市争先晋位、跻身全省‘第一方阵’的
重要举措，离不开各级、各部门和广大市
民的积极参与。”网友@连先森对焦作日报
社依托媒体矩阵，努力营造创建氛围的做
法点赞。

全媒体联动 多角度报道

本报“四城联创”宣传持续发力

本报讯（记者原文钊） 7月23日，焦作
百姓文化超市微信公众号在头条位置，以

《司马懿：回温县老家，好吗？》为题，对近
期的热播大剧《大军师司马懿之军事联盟》
中，司马懿与家乡温县的不解之缘进行了详
细解读，为广大网友献上了一道丰盛的历史
文化大餐。

在这条微信中，温县文联原主席杨连仲
对司马懿的介绍，让广大网友对司马懿与家
乡温县的渊源有了更深层次的了解。网友们
纷纷表示，以前只是知道司马懿是温县人，
但对具体的细节并不了解，通过焦作百姓文
化超市微信公众号的解读，对那段历史才有

了进一步了解，希望焦作百姓文化超市微信
公众号今后能为网友推送更多与焦作有关的
历史文化内容。

这是焦作百姓文化超市微信公众号持续
实施文化惠民举措的一个缩影。

据了解，焦作百姓文化超市微信公众号
上线运营以来，在及时分享各地“百姓文化
超市”建设经验的同时，通过每天向网友推
送我市文化娱乐活动资讯、共享群众自创文
化娱乐节目、完善平台全新功能板块等举
措，进一步提升服务水平，受到广大群众的
认可。

据了解，“百姓文化超市”是我市以政

府为主导，以满足群众文化需求为根本，运
用“互联网+”理念，将文化服务的主动权
和“遥控器”交到群众手里，采用“超市
化”供应、“菜单式”服务、“订单式”配送
的方法，为广大群众提供多样化文化产品的
服务平台。

在焦作百姓文化超市微信公众号的托管
过程中，本报新媒体中心充分发挥采编优
势，依托传统媒体优势资源，建立起以微
博、微信、新闻客户端为核心的新媒体矩
阵，通过推进新老媒体深度融合和资源共
享，形成传统媒体与新媒体优势互补、互助
共进的运行格局。

焦作百姓文化超市微信公众号

文化惠民举措获网友点赞

本报讯（记者原文钊） 近日，“平
安焦作”“焦作日报”微信公众平台和
焦作政法新浪官方微博、焦作日报新
浪官方微博，以 《中国人民警察警
歌，焦作公安唱响警营》 为题，推送
了 《中国人民警察警歌》 焦作公安版
MV，瞬间刷爆了我市广大网友的微信
朋友圈，这首MV也获得了我市众多网
友点赞。

“伟大的祖国赋予我使命，复兴的
民族给予我力量……”伴随着刚劲有
力的旋律和饱满真挚的情感，体现了
人们信念和追求的 《中国人民警察警
歌》被广泛传唱。

网友@花开半夏说：“燃爆了！一
个大写加粗的‘帅’！”

网友@暖暖说：“他们身着威严的
警服，在群众遇到危难时出现。虽然
他们并未随时受到关注，但他们的美
无处不在。他们舍小家，顾大家，不
忘初心，负重前行，他们是焦作最可
爱的人。”

网友@韦德说：“旋律优美，歌词
感人，简直要听哭，辛苦了各位警
察，你们是最可爱的人！”

《中国人民警察警歌》
焦作公安版MV
刷爆微信朋友圈

焦作地区政务微信排行榜
（2017年7月17日至7月23日)

焦作市解放区人民法院
拍卖公告

河南省焦作市解放区人民法院将于2017年8月11日10时至2017
年8月12日10时止（延时除外）在河南省焦作市解放区人民法院淘
宝网司法拍卖网络平台上 （户名：河南省焦作市解放区人民法院，
网址：https://sf.taobao.com/0391/03）进行公开拍卖位于河南省焦作
市山阳区塔北路723号亿城·翰林苑地下车位（019号）使用权（第
二次拍卖）。详细信息请登录上述网址浏览查询。优先购买权人参与
竞买的，应于2017年8月8日前向法院申报优先购买权并提交有效
证明，经法院确认后才能以优先购买权人身份参与竞买，预期未提
交的，视为放弃对本标的享有的优先购买权。

联系人：丹法官 联系电话：（0391）3386835
焦作市解放区人民法院

2017年7月24日

虽然每个城市都面临停车难题，
但停车位暂时性空置也是普遍现象。
为了缓解城市停车难问题，从今年年
初开始，江苏省溧阳市尝试推行“共
享停车场”，让有条件的机关事业单
位将停车场错时开放，以便和周边居
民共同使用停车位。截至目前，该市
已有 5 个机关事业单位、2 个社会单
位以及 1 所中学，作为试点单位先行
对外免费开放停车场。对此，你怎么
看？

【观点1+1】
@常睿平：公共资源是有限的。

城市因停车位不足，大家都面临停车
难的问题，机关单位带头错时开放停
车场，实现资源共享，值得点赞和推
广。

@劲草天地：在“车满为患”的
时代，如果真能做到单位与居民区实
现错峰车位共享，举措的确不错。能
够在一定程度上缓解停车难问题，值
得推广。

@芳心云天：错时开放机关事业
单位的停车场，由“公享”变“共
享”，既让公共资源得到了更大化利
用，又解决了城市停车难题，同时对
增强机关事业单位的亲和力、促进社
会和谐具有积极的现实意义。希望更
多的“公享”停车场能早日“共享”；
也更希望享受“共享”的有车一族，
增强自律性，遵守停车场规则。

@俞全威：机关事业单位开放停
车场，让群众共享公有资源，体现
了机关事业单位的公有性质以及为
民服务的理念与态度，能最大限度
发挥社会资源的效用，一定程度上
缓解停车难的问题。但在实际操作
中，还需摸索出成熟的机制，避免
出现共享资源被人独占、秩序混乱
的尴尬。

@露丝独特：错时停车体现了城
市公共管理智慧、资源共享理念、合
作共赢原则，好好推行下去，定能有
效缓解居民停车难问题，有理由相信

“共享车位”是一个多赢的局面。
@不知潇湘在何处：机关事业单

位充分利用有限的资源，推出“共享
停车场”，以错时停车的方式供市民使
用，这样一来，不仅缓解了城市停车
难的问题，还与民众拉近了距离。值
得推广。

@益昌人：推 行 “ 共 享 停 车
场”，不仅公共资源得到了充分利用，
也大大缓解了城市停车难的问题，的
确是一个好思路，值得推广。同时，
还要及时解决共享中遇到的新问题，
让共享推动城市发展，让市民从共享
中得到实惠。

@江苏日月江南：让机关事业单
位空置的停车场对外开放，是一种社
会资源的有效整合利用，尽管增加了
一点管理难度，但为社会作出了贡献。

【下期话题】

格斗孤儿
7月21日，有媒体报道，两位14

岁、来自凉山州的孤儿被成都恩波格
斗俱乐部收养，每天在该俱乐部练
习综合格斗。他们称，跟在凉山老
家只能吃洋芋相比，在俱乐部则可
以吃到牛肉和鸡蛋，而且不用自己
花钱。报道显示，这些未成年孩子
在训练的同时还参加商业演出。公
布的画面中，两个孩子在铁笼子里
格斗，周围则是无数的围观者在拍
照、呐喊。该报道迅速引发网络热
议，有人质疑俱乐部在用孩子进行
商业牟利，并使孩子失去了接受义
务教育的机会。目前此事最新进展
是，这些未成年人将被带回凉山，
安排他们重返学校。但有个现实问
题也随之而来，让“格斗孤儿”回
学校，会比格斗场更好吗？对此，你
怎么看？

（参与热点话题讨论，请关注《焦
作日报》官方微博：@焦作日报）
本期栏目主持人 本报记者 王水涛

【今日话题】

“共享停车场”
英文1.2万元；逻辑数学1.4万元；

舞蹈7000元；看图说话1.1万元；绘画
6000元……一年各类补课就要5万元。
近日，网上晒出的一张补习账单令人咋
舌，晒账单母亲感叹“养的不是孩子，
是台碎钞机”。从媒体调查来看，这种

“烧钱式”教育，很具有普遍性。
（据《半月谈》）

看到这张补习账单，作为一名学生
家长，“心有戚戚焉”。笔者的孩子今年
初中毕业，在孩子同学中，三年花十多
万元补习的，可谓比比皆是。有不少学
生是门门补，而且上的是“一对一小
课”，一门课一次就要五六百元。

有人可能会说，这样的家长“纯粹
活该”，花钱给孩子买罪受。轻易指责
人是容易的，可真要换个位置，也可能
会陷进去。在高考指挥棒下，补习已然
成为一股很难超脱的风，补习普遍，不

补才是个例。而且事实证明，补与不补
确实不一样。

真正的教育减负，既要减学生学习
负担，也要减家长经济负担。这些年
来，围绕教育减负，有关方面确实出了
一些“大招”。在减轻学习负担上，教
育部门不仅提出了明确要求，而且采取
了一些卓有成效的办法，可在事实上，
学校留下的空，被校外补习变本加厉地
挤占了。在减轻经济负担上，国家对教
育的投资很大，学费明显减少，可由于
补习普遍存在，家长的教育费用不减反
增。

面对“烧钱式”教育，政府部门并
没有袖手旁观。在今年的上海市两会
上，有人大代表提及了当前教育培训市
场乱象。上海市委书记韩正表示：“教
育不能被逐利的资本绑架，如果培训机
构纯粹以盈利为目的，这样的培训市

场，党和政府必须管，不管就是失
职！”不仅是上海，很多城市对校外培
训市场，都拿出了一些办法，但都没有
从根本上解决问题。原因就在于，高考
指挥棒仍在，教育压力仍在，并且还会
在很长时间内存在。

按照市场观点，对于一种需求，提
供替代品，是最好的纠正。面对家长和
学生庞大的甚至刚性的补习需求，如果
能够提供一种相对廉价、优质的补习，

“烧钱式”教育自会逐渐销声匿迹。去
年，曾有媒体报道在线辅导开始走红，
一些在线辅导老师“一小时收入18842
元，收入超网红”。不要只看到辅导老
师收入很高，还要看到每个学生收费很
低，相对于线下辅导少则上百元多则几
百元的价格，线上辅导每堂课收费几元
简直就是“白菜价”。让人遗憾的是，
在线辅导并没有真正发展起来。

在共享经济大热的今天，共享单车
有了，共享雨伞有了，为什么共享教育
没有真正发展起来？是市场没有发现机
会，还是市场有着担心？当初面对在线
辅导走红，有教育部门表示要叫停。真
正的问题，恐怕就在这里。问题的关键
是，教育减负很难从根本上实现，“烧
钱式”教育很难从根本上遏制，“两害
相权取其轻，两利相权取其重”，为什
么不选择发展共享教育呢？如果共享教
育能像共享单车一样发达，“烧钱式”
教育还会这么疯狂吗？

鉴于当前的教育现实，通过发展共
享教育来破解“烧钱式”教育，可谓正
当其时。真能解放思想、实事求是，共
享教育的春天可能很快就会来临。相对

“烧钱式”教育，共享教育真的“不要
太好”。

用共享教育破解“烧钱式”教育
□毛建国

日前召开的中共中央政治局会议强调，要
稳定房地产市场，坚持政策连续性稳定性，加
快建立长效机制。近来，住建部等9部委也联
合发文，将12个城市作为首批开展住房租赁
的试点。可以看出，从顶层设计到政策落地，
都透出把房地产长效调控机制做细做实。

在中央明确“房子是用来住的，不是用来
炒的”这一根本定位下，全社会已认识到发展
稳定健康的房地产市场必须建立一套基础性制
度和长效调控机制。但知易行难，房地产市场
中多重力量交叉博弈，各级政府如果不真抓实
干把政策落实到位，长效调控机制不会自动形
成。

长效机制离不开基础数据的支撑。完整的
住房信息是制订住房发展规划与建设计划、完
善住房保障与供应政策、制定住房市场调控与
税收等政策的基础。而利用移动互联信息便
利，增加房地产市场的信息透明度是各地实施
有效调控的前提。

长效机制要遵循供给侧结构性改革思路，
以扩大供应、疏解需求为核心实现房地产市场
供需平衡。其中，土地和住房供应是重中之

重，稳定预期是稳定住房价格的关键。各地应
根据人口变迁和城市发展趋势，适时供应住宅
用地，做到让市场“手中有粮、心中不慌”，
坚决避免出现炒地皮、争地王的情况。

培育和发展住房租赁市场是建立长效机制
的一个重要方向。我国首部住房租售法规已公
开征求意见，立法步伐正在加快。住建部等9
部委近日支持在人口净流入大中城市培育和发
展住房租赁市场，并选取 12 个城市先行试
点。有了中央政策引导，地方应行动起来，搭
建政府租赁信息服务平台，发展规模化房屋租
赁企业，并在“租购同权”上迈进一步，使租
房者得以在所居住城市从容生活，使租房成为
实现“住有所居”的切实路径之一。

房地产调控是一盘大棋，要实现“房住不
炒”还须配套施策——从金融上掐断投机炒房
的阴沟暗渠，从财税上降低住房交易带来的财
富增值效应，从投资渠道建设上引导资金流到
急需支持的实业上去。只有把长效调控机制不
断完善并做细做实，才能推动房地产市场平稳
健康发展。

把房地产长效调控机制做细做实
□王优玲
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